

---

FDP Hanau

## „NACHHALTIGKEIT IST KEIN ZIEL – SIE IST EIN PRINZIP“

03.06.2025

---

Die FDP-Fraktion Hanau hat der städtischen Nachhaltigkeitsstrategie geschlossen zugestimmt. Für Fraktionsvorsitzenden Henrik Statz ist der Beschluss ein starkes Bekenntnis zur generationengerechten Politik und zur verantwortungsvollen Stadtentwicklung.

„Wenn wir heute über Nachhaltigkeit sprechen, dann sprechen wir über viel mehr als Umweltschutz“, erklärte Statz in der Stadtverordnetenversammlung. „Wir sprechen über unser Zusammenleben, über Gerechtigkeit, über die Zukunft unserer Stadt – über Hanau.“

Die nun beschlossene Nachhaltigkeitsstrategie sei laut FDP nicht nur eine Sammlung von Maßnahmen, sondern Ausdruck eines gemeinsamen Zielbildes. „Wir wollen eine lebenswerte, gerechte und widerstandsfähige Stadt gestalten – für heute, morgen und die kommenden Generationen. Und ja: Diese Strategie ist mehr als die Summe ihrer Teile.“

### **Hanau als Vorbild im Wandel**

Die FDP-Fraktion sieht Hanau auf einem guten Weg: „Als kleinste Großstadt Hessens zeigen wir, dass Verantwortung nichts mit Größe zu tun hat, sondern mit Haltung“, so Statz. Nachhaltigkeit beginne eben nicht erst bei Solaranlagen auf Schuldächern oder recyceltem Papier in der Verwaltung, sondern bei der Entscheidung, Stadtentwicklung nicht auf Kosten anderer zu betreiben – weder ökologisch, noch sozial.

Besonders betonte die FDP die breite Beteiligung bei der Entwicklung der Strategie: „Dass Verwaltung, Politik, Wirtschaft und Bürgerschaft gemeinsam an einem Strang gezogen haben, macht diesen Prozess besonders wertvoll und tragfähig.“

### **Wirtschaft als Treiber des Wandels**

Für die FDP spielt auch die lokale Wirtschaft eine zentrale Rolle: „Nachhaltigkeit ist nicht nur ökologisch richtig, sondern wirtschaftlich klug. Unternehmen wie Heraeus zeigen mit großflächigen PV-Projekten, dass Verantwortung und Wettbewerbsfähigkeit zusammengehören.“ Nachhaltige Geschäftsmodelle, Kreislaufwirtschaft, CO<sub>2</sub>-neutrale Produktion – das finde längst vor Ort statt, betonte Statz. Hanau entwickle sich hier zu einem Standort mit Zukunftsprofil.

### **Startschuss für Umsetzung und Bürgerbeteiligung**

Mit dem heutigen Beschluss beginnt die nächste Phase: Umsetzung, Monitoring, und gelebte Bürgerbeteiligung. „Die Nachhaltigkeitsstrategie schafft Räume für Eigeninitiative, für Engagement und für konkrete Veränderung vor Ort – von nachhaltiger Beschaffung bis zu erneuerbaren Energien in öffentlichen Gebäuden“, so Statz.

**FDP steht zum Prinzip Nachhaltigkeit** „Für uns Freie Demokraten ist Nachhaltigkeit ein Querschnittsthema – es betrifft Soziales, Wirtschaft, Bildung und Umwelt gleichermaßen. Wenn wir diesen Weg weiter gemeinsam gehen – mutig, engagiert, pragmatisch – dann gestalten wir eine Stadt, in der man gerne lebt. Und in der auch unsere Kinder noch gerne leben werden“, so Henrik Statz abschließend.